

 <p>Landesmuseum Württemberg / Landesmuseum Württemberg, Foto: H. Zwietasch [CC BY-SA]</p>	<p>Objekt: Fußschale mit Drachenkopf, Italien, spätes 16. Jahrhundert</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen, Kunsthandwerk, Kunstkammer der Herzöge von Württemberg</p> <p>Inventarnummer: KK blau 19</p>
---	---

Beschreibung

Exotische Tiere und ihre Gehäuse oder Hörner übten eine große Faszination aus. Das fremde Aussehen regte die Fantasie der Künstler an; fortan hielten Fabelwesen Einzug in die Gefäßformen. Drachen, Basilisken und mehrköpfige Ungeheuer bevölkern die Dekorationen.

Grunddaten

Material/Technik:

Bergkristall

Maße:

Höhe: 9,8 cm, Breite: 13,6 cm, Tiefe: 17,6 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1580-1600
	wer	
	wo	Italien

Schlagworte

- Drache (Mythologie)
- Fußschale
- Kristallglas
- Trinkgeschirr

Literatur

- Fleischhauer, Werner (1976): Die Geschichte der Kunstkammer der Herzöge von Württemberg in Stuttgart. Stuttgart, S. 69, Anm. 202
- Irmischer, Günter; Durian-Ress, Saskia (1997): Der Breisgauer Bergkristallschliff der frühen Neuzeit "Natur und Kunst beisamen haben"; [Katalog zur Ausstellung des Augustinermuseums in der Universitätsbibliothek Freiburg i. Br., 4. Juni bis 27. Juli 1997] . München; , S. 192 S.
Nr. 111